



Compte rendu de la 1ère réunion du groupe « vie au travail » 5 mars 2021

Réf : 21-ADM-055

Lieu : Sauvain

Présents : Céline Goutte (éleveuse, référente du groupe), Aurélie Passel (syndicat de l'AOP, co-animatrice), Jean-Yves Pailleux (Inrae, co-animateur), Nathalie Hostiou (Inrae, co-animatrice), Olivier Marcoux (éleveur), Aurélie Joandel (éleveuse)

Excusés : Rémi Barou

La première réunion du groupe « vie au travail » s'est tenue le 5 mars 2021, à Sauvain de 10h à 13h. Six personnes étaient présentes. L'objectif de la réunion était de permettre une interconnaissance des membres du groupe, d'échanger sur les ressentis de la situation de travail sur leur ferme et de partager des expériences pour améliorer ces situations. Les échanges de très bonne qualité se sont déroulés dans une très bonne ambiance.

Les personnes présentes ont fait part de leur ressenti quant à leur travail, d'éventuelles difficultés et de tensions dans leur travail.

Il a aussi été évoqué le fait qu'il n'est pas toujours facile de parler de son travail surtout quand les situations sont difficiles. La question qui se pose est comment faire venir dans ce groupe les personnes pour qui ça pourrait être important mais qui ne participent pas aux animations.

Des liens pourraient être fait avec le groupe affouragement où la question du travail a été soulevée. On s'est demandé un moment si les deux groupes ne pourraient pas être mutualisés (plusieurs agriculteurs ont dit qu'ils participeraient à un seul groupe même si d'autres pouvaient les intéresser). Mais les questions abordées ne sont pas les mêmes. Le groupe « vie au travail » sera donc maintenu. Il faudra donc voir comment aborder la question du travail avec le groupe affouragement.

Plusieurs pistes pour poursuivre ont été évoquées :

- Aider à réduire les situations de travail sur les fermes si les éleveurs/éleveuses le souhaitent,
- Trouver une forme d'animation pour essayer de faire venir des personnes qui peuvent avoir des tensions dans leur travail mais qui ne souhaitent pas forcément en parler,
- Une ouverture semble possible durant l'été avec l'idée de la construction d'un temps de convivialité passé ensemble, un dimanche. Cette initiative renverrait à deux problématiques : 1) celle de la convivialité comme moyen de sortir des fermes, de rompre l'isolement de quelques personnes sur la zone, de se retrouver pour autre chose que des questions agricoles, 2) celle de la découverte de coins pas très loin y compris sur les communes de l'AOP vus comme des éléments de patrimoine (pierre bazanne par exemple).